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邵 阳 日 报 讯（记 者 
黄云 通讯员 饶茵）4 月

14 日至 15 日，市委常委、

副市长仇珂静调研三区健

康跑道建设工作时强调，

要坚持以人民为中心的发

展思想，构建更高水平的

全民健身公共服务体系，

持续提升人民群众的幸福

感和获得感。

调研过程中，仇珂静

实地察看每一条跑道的基

础条件、沿线环境，了解跑

道的规划布局、设施设备

以 及 景 观 设 计 等 方 面 情

况，与工程团队进行面对

面交流，探讨便民、惠民、

利民的建设方案。要求广

泛征集民意、优化细节设

计，优质高效推进健康跑

道的规划和建设，让每一

条跑道都能成为提升市民

幸福感的“民心跑道”。

仇珂静指出，健康跑

道建设是满足人民群众日

益增长的健身需求、提升

城市形象的重要举措，要

充分考虑群众需求，建设群众最需要的设施，建

在群众最需要的地方。同时，按照“结合实际、

量力而行”的原则，在不进行大拆大建的前提

下，因地制宜增加跑步专用道，补齐设施短板。

要整体梳理沿线业态，打造更多文化场景，将体

育功能、自然景观和城市发展、经济效益有机结

合，以线串点、以点带面，实现全域升级。
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邵阳日报讯（记者 李秀霞 通讯员 易

邵平 刘晓亮）4 月 14 日，湖南省肿瘤医院结对

帮扶邵阳市中心医院周年专家轮换暨“邵阳市

肿瘤诊疗中心”揭牌仪式在市中心医院举行。

副市长余勋伟出席。

过去一年，省肿瘤医院 25 名骨干专家扎

根邵阳，通过“精准对接、传帮带教”等方式，

让市中心医院在肿瘤专科能力、人才培养和

学科建设等方面都有长足提升。市肿瘤诊疗

中心的成立，将进一步完善全市肿瘤筛查、诊

断、治疗和康复等全流程服务，为患者带来更

加专业高效的医疗体验，助力实现“大病不出

市”目标。

余勋伟指出，市肿瘤诊疗中心的揭牌，既

是我市贯彻落实健康中国战略、促进优质医疗

资源下沉的具体实践，更是进一步提升医疗服

务水平、提高肿瘤患者救治能力的重要举措。

期待省肿瘤医院持续发挥引领作用，推动更多

优质医疗资源向邵阳下沉。希望市中心医院

以此为契机，不断提升医疗服务能力，努力为

全市人民筑起坚实的健康防线。

  湖南省肿瘤医院“造血式”
帮扶显成效

邵阳市肿瘤诊疗中心
正式揭牌

创业是一场没有终点的马拉松，需要不断学

习和适应。大学期间创业的经历，对我来说是一

次宝贵的学习和成长机会。

虽然创业路上充满挑战，但我相信，只要保持初

心，勇往直前，就一定能够在激烈的市场竞争中脱颖

而出。我们公司才成立一年半，就目前情况来说，我

们也在慢慢摸索，考虑公司今后的市场布局和发展

方向。我希望未来能够通过自己的努力，为邵阳乃

至全国的食品保鲜事业贡献一份力量。

邵阳学院食品与化学工程学院陈浩博士：生物保

鲜剂因其来源天然、无毒副作用，越来越受到消费者

青睐，市场前景光明。然而，相比于化学防腐剂，生物

保鲜剂生产成本较高，为产业化使用带来难度。针对

豆制品生产企业，如果要为他们提供既符合需求，又

物美价廉的生物保鲜剂，加大科技创新力度，持续优

化资源配置、降低生物保鲜剂生产成本首当其冲。

关于公司今后发展方向，个人建议要密切关注

市场动态，在做好豆制品生产企业服务的前提下，

向休闲食品生物保鲜剂市场进发。同时，要不断创

新和研发，提升生物保鲜剂的性能和效果，以满足

不同客户的需求，为今后生产蔬菜、水果、肉类等食

品生物保鲜剂做准备，合理扩大业务板块。

●创业者说

成功拿下劲仔食品订单那天，公司成

立不到一个月，何晓暄激动得一夜没睡。

“我根本想都不敢想，我一个大学

生，居然能和这么大的公司合作，做梦

都要笑醒。”当公司的保鲜剂产品得到

了市场的认可，何晓暄的信心更足了，

立志做豆制品生物保鲜技术开拓者。

为什么企业愿意赌一家初创公司

的产品？除了物美价廉，有“专家认证”

也是重要原因——由何晓暄牵头的豆

制品保鲜项目获得了第十五届“挑战

杯”湖南省大学生课外学术科技作品竞

赛金奖。此后，她又陆续在湖南省大学

生创业计划竞赛、中国国际大学生创新

大赛中获奖，团队获得“湖南省青年五

四奖章集体”等省市级荣誉 20余项。

目前，湖南鲜润生物科技有限公司

正与深圳市尚古堂食品发展有限公司

等企业洽谈合作。

即便公司业务不断拓展，但何晓暄

的忧虑仍未减少。“要考虑公司未来发

展方向，要考虑公司运营成本，要考虑

团队面临的人员流动问题。”毕业季即

将来临，这些问题成了压在何晓暄心头

的一块大石头。

开业不到一个月

拿下大公司订单

传 统 企 业 最 头 疼 的 人

力成本，反而成了何晓暄的

突破口。她独创的“共享员

工”模式让公司轻装上阵。

所谓“共享员工”，就是从同

学、老师那里“借”来有专业技能

的人才，让他们在课余或空闲时

间参与到公司的运营中来。

在用人方面，何晓暄也有自

己的一套标准：从综测成绩（由课

外活动、社会实践、荣誉奖励等方

面组成）看个人能力，从学业成绩

看个人学习意愿，从身边同学了

解个人生活习惯。

“我们公司的财务是学校会

计专业的学弟，做产品包装设计

的是艺术设计学院的同学。”随

后，何晓暄介绍了身后的几名团

队成员，“这三位都是我直系学

弟学妹，刚加入我们团队。”

这种跨学科的合作模式，

不仅让团队运作更加高效，也

让每个成员都能在自己擅长

的领域发光发热。

“虽然是铁打的团队流水的

兵，但大家都很给力。”提起团队

成员，何晓暄言语间满是感激。

如果没有这些“借”来的团

队成员，没有他们每天熬到凌晨

三四时像完成接力赛一样完成实

验，也就不会有遥遥领“鲜”的湖

南鲜润生物科技有限公司。

“共享员工”

让公司轻装上阵

初入大学校园，何晓暄就给自己定

了个小目标——本科期间发表论文。

“大一的时候听同学说学校有个实

验室很牛。既然有这么牛的实验室，那

我一定要去瞧一瞧。”就这样，何晓暄开

启了在豆制品加工与安全控制湖南省

重点实验室的“打工”之路。

刷培养皿、清洗试剂瓶、泡豆子、切

豆腐、密封包装实验样品……实验室里

大大小小的杂活，何晓暄日复一日地干

了半年多，哪怕是暑假，她也坚守岗位。

“老师可能觉得我有点‘牛马体质’

在身上，就和我说可以尝试做食物保鲜

课题研究，去参加竞赛。”何晓暄笑道。

随着课题的逐步推进，何晓暄发现

有很多人在做豆制品保鲜课题研究，但

是真正做出成果的几乎没有。“既然没

人做出来，那我就来试试。”她暗下决

心，一定要做出成绩。

在学校和老师的支持下，何晓暄牵

头组建了一个由 7 名研究生和 11 名本

科生组成的研发团队，忙于做实验和参

加竞赛。

“那时候每天不知道什么时候闭的

眼，不是在做实验，就是在自学竞赛视

频、打磨 PPT。”用室友的话来说，“她就

像个永动机，我们睡觉了她没睡，我们

睡醒了她还没睡。”

经过600多个日夜的反复试验，何晓

暄和团队采用壳寡糖、生物活性肽和复合

蛋白酶成功制备生物保鲜剂。与市面同

类产品相比，他们制备的生物保鲜剂保鲜

时长几乎增加了一倍，且不影响产品的口

感和风味，成本更低，效果更好更安全。

“当时我们就发了一篇论文，反响

很不错。老师提议干脆开个公司，把成

果变现。”由此，湖南鲜润生物科技有限

公司在 2023 年 8月成立了。

实验室“打工人”

摇身一变成老板

今年 3 月，在全国两会湖南代表

团“媒体开放日”上，省委书记沈晓明

邀约全国大学生“背双肩包来湖南创

业”，获众多年轻网友点赞。

在邵阳这方民营经济发展的沃

土上，一群“双肩包创客”早已登上

创新创业的舞台，搏击商海、奋力逐

梦，完成了从大学生到创业者的身

份蜕变。

当他们选择背着双肩包来邵阳

创业，经历了哪些挑战？收获了哪些

成长？又面临哪些困惑？专家如何

为他们支招解惑？即日起，本报推出

“正青春 好创业”邵阳大学生创业

故事系列报道，敬请关注。

编者按

3 月 27 日上午，阳光明媚，走进邵阳

学院，青春的气息扑面而来。一名白衣

姑娘朝记者小跑而来，她一头齐肩卷发，

身姿轻盈，宛如一只在林间跳跃的小鹿。

“你好，何晓暄。”向记者自我介绍

时，她的脸上洋溢着笑容，眼睛明亮而有

神。任谁看到第一眼，都很难将眼前这

名姑娘和“董事长”这个身份联系起来。

何晓暄是邵阳学院 2021 级食品质

量与安全专业学生，也是同学和老师口

中的“何总”——湖南鲜润生物科技有

限公司创始人。

作为一名“00 后”在校学生，20 岁成

立公司，把产品卖给劲仔食品、金福元

食品等知名企业，她是怎么做到的？

“正青春 好创业”邵阳大学生创业故事系列报道之一

遥 遥 领“ 鲜 ”
——“00 后”董事长何晓暄勇闯食品保鲜圈，立志做豆制品生物保鲜技术开拓者

邵阳日报记者 刘陪陪 通讯员 谢婷

何晓暄（前右三）在湖南省大学生创业计划竞赛现场介绍公司产品。

何晓暄何晓暄（（中中））率团队参加湖南省率团队参加湖南省

大学生创新大赛大学生创新大赛。。

邵阳日报讯（记者 伍洁 通讯员 张海

燕）4 月 11 日下午，我市全面启动“利剑护蕾 

守护成长”女子护蕾宣讲进校园活动，组织女子

护蕾宣讲团走进全市中小学，通过教育讲座、主

题班会等形式，提升未成年学生的防性侵意识

和自我保护能力，遏制性侵未成年人案件发生。

此次活动由市委政法委牵头，联合宣传、公

安、检察、法院、司法、妇联、团委等部门组建专

业宣讲团，针对不同学龄学生开展法治教育，内

容涵盖性侵防范、法律知识及应急处理。

在市妇联组织的首场示范课中，市妇联副

主席邓舒婷以“保护自己远离性侵害”为题，通

过真实案例解析、互动问答等形式，生动讲解了

性侵害的危害及应对措施，提升了学生的自我

保护能力。此次活动上课内容以录播的形式发

至各县市区宣讲团学习借鉴，确保形式、内容、

效果不变形、不走样。

下一步，女子护蕾宣讲团将以全市未成年

女学生为主要受众，深入全市中小学校开展防

性侵教育讲座，同时动员家庭、社会共同参与，

构建“校内+校外”全方位保护网，为未成年人

健康成长筑牢安全防线。

  我市启动女子护蕾宣讲团
进校宣讲活动

汇 聚“ 她 力 量 ”
织 密“ 护 蕾 网 ”

●专家解惑


